



京ヶ峰の四季

第65号

2019年新春号



平成31年元旦 猿田彦三河神社にて

当院の特徴を生かしつつ、新しい時代に合う精神科医療を目指して
一致団結し、知恵を出し、熱意をもって前に進み続けてまいります。

あけましておめでとうございます。いよいよ平成最後の年となる平成31年がスタートしました。皆様におかれましては、清々しい新年をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。また、年末年始に出勤をされた職員の方々には心から御礼申し上げます。

当院では、恒例になっています元旦の「五社巡り」を患者さまと職員合わせて約70名で猿田彦三河神社を始め、近隣の五つの神社の初詣から本年が始まりました。

さて、昨年当院は開院80周年を迎えて、祝賀会など様々な行事を滞りなく執り行うことができました。このことは先人をはじめ多くの方々のご協力とご尽力の賜物と改めてお礼を申し上げます。

また、昨年末には80周年を機に新病棟建築及び旧病棟の改修のための着工式を行い、新しい精神科病院の整備に向けてスタートいたしました。計画全体は2年以上かかる大規模なものであり、入院患者さまを受け入れながら、整備を進めることは容易ではありません。職員全員が一致団結しながら英知を集め、安全かつ遅滞なく計画を進めていきたいと考えています。

本年は5月に新天皇が即位されますが、一方国際情勢の混迷も予想され、国内では10月に消費税が改定される予定となっており、先の読めない状況が続きます。そうした中にあってもそれぞれが自分の健康に留意しつつ、自らがやるべきことを考え、知恵を出しながら熱意をもって前に進み続けていくことが大切だと考えています。人はすべてよい所も欠点も持っているわけですが、お互いが補い合えば、きっと道は開けていくはずです。

そして、これからも関係機関、地域のみなさまにもご理解とご協力をお願いすることも多々あるかと存じますが、当院の特徴を生かしつつ、新しい時代に合う精神科医療を目指していくためにも、全員で力を合わせて頑張っていきたいと思います。どうか本年もよろしくお願い申し上げます。

(新年交札会挨拶より一部抜粋)

京ヶ峰岡田病院 院長 岡田 康男

基本理念

一人ひとりの患者さまの幸せのために
～ For the Patients ～



コラム

平成最後の年の出来事

医局 杉浦 一平

今回このコラムを書かせていただくことになりました医局の杉浦と申します。入職した職員が順番に書いていることで、今回引き受けこととなりました。当初は書く内容も全くありませんし、新年の抱負でも適当にと思っておりましたが、つい先日、衝撃的な出来事がありましたので、その出来事について書かせていただこうと思います。

1月のとある火曜日です。私は火曜日が休みですので、いつもより心もちゅうりと起床し、朝食をとり、なんなく便所掃除をしておりました。そうこうしていると、外も大分明るくなってきていたので、リビングのカーテンをチラッと開けて外の様子を眺めておりました……最初、雪でも積もっているのかと錯覚しました。リビングのすぐ外には家の駐車場があり、私の愛車が停まっているのですが、タイヤの部分が白かったのです。イヤイヤ、と何回かカーテンを開けては閉めることを繰り返し、念入りに確認しました。よく見なくても分かつてはいましたが、愛車のタイヤとホイールは無くなり、代わりにプロックが置かれ、その上に車体が乗っていました。盗難です。時々テレビ等で見ることはありましたが、自分の身の回りで起きることは考えていなかったので、頭の中は真っ白です。なんだかよく分からないのですが、階段を行ったり来たり、外に出て周りを伺ったりした後で警察に通報し、同時にディーラーにも連絡しました。程なくして警察が到着して、聞き取りやら現場検証が行われました。昼頃には



ディーラーや業者が来て、警察立会いのもとでタイヤをはめて、証拠品となるプロックは押収されました。車をディーラーに運んで検査をして、解放されたのは20時近くでした。一日が終わりました。

警察とディーラーから聞いたのですが、愛知県は車両の窃盗がかなり多いようです。岡崎市でも窃盗団が暗躍しているとの警察の話です。家の隣の会社の防犯カメラにうっすら映っていた犯行の様子では、単独犯で夜中の3時頃にまず車の下調べをして、おそらくナットが特殊なものかどうかを調べた上で、機材を持ち込んで犯行に及んでいたようです。熟睡しており、外の様子は全くわかりませんでした。車両と違い、タイヤホイールはあまり盗難の対策が立てられないのです。**①**ロックナットを着けてもらって防犯する。**②**ネットなどで売り出す時には4個セットが常識らしいので、車体の片側を壁にピッタリつけてタイヤを取れなくなる。**③**人感センサーなどで明るくする。**④**間近な部屋の電気を点灯しておく。以上がすぐにでもできる対策でしょうか。特にSUVは人気らしいので注意が必要です。

私は現在、実家の母が10年以上愛用している車に乗っています。母には面倒をかけ、申し訳ないとは思っておりますが、この車ならまず盗難されないだろうという自信があります。ボロボロなのでみんなさんもお気をつけいただければ幸いです。他人ごとではないので。



病院 TOPICS

80周年記念特集

平成30(2018)年11月11日に開院80周年を迎えることができました。これもひとえに、地域のみなさま、関係機関のみなさまのご理解、ご協力、ご支援の賜物と、心より感謝申し上げます。

昭和13(1938)年に現院長の父・岡田弘が岡崎市康生町にて岡田医院を開院したところに当院のルーツがあります。第二次世界大戦を乗り越え、昭和26(1951)年には岡崎市羽根町へ移転。その後精神科神経科岡田病院と名称を改め、150床を超える病院へと成長いたしました。昭和33(1958)年、岡田弘院長の急逝に伴い、当時まだインターン中であった現院長・岡田庸男が後を継ぐことになり、翌年には院長に就任いたしました。精神科医療のさらなる充実を図るために、開院30年の記念の時である昭和43(1968)年に、幸田町京ヶ峰のふもと、現在の地に移転。京ヶ峰岡田病院となりました。

現院長が就任して60年、京ヶ峰に移転して50年の記念の年でもあります。また、平成31(2019)年からは、新病棟の建設も予定しております。地域の精神科医療に貢献し続けていくため、職員一同心を合わせてまいりたいと存じます。これからも変わらぬご指導、ご鞭撻を賜りますよう、お願い申し上げます。

去る11月6日(火)には岡崎市竜美ヶ丘会館にて、当院とご縁のあるみなさまをお招きし、祝賀会を開催いたしました。ご多忙のなかご臨席いただきました皆様には、この場を借りてお礼申し上げます。



院内では、記念式典と患者さんとともにティーパーティを開催し、お祝いいたしました。



平成30(2018)年の1年間は、院内行事を80周年開院記念行事として盛大に開催いたしました。





行事報告

2018年
10月18日
(木)



第15回 愛知県精神障害者 スポーツ(バレーボール)大会

豊川市総合体育館で6チーム83名が参加し、開催されました。当院「オリーブ」チームが接戦を制し、優勝しました。来年度の全国障害者スポーツ大会の予選大会である、北信越・東海ブロック大会に出場します。(開催地及び開催日等は未定です。)

2018年
11月13日
(火)



総合防災訓練

秋恒例の総合防災訓練を実施しました。病棟の避難訓練・通報訓練を行った後、幸田消防署のご協力で地震体験車、煙体験、消火器使用体験などを行い、職員・患者さんや近隣の方など、50名程の皆さんにご参加いただきました。

2018年
11月7日
～9日

開院80周年記念 スポーツ大会

スティックカーリングとビーチボールバレーの2種目を行いました。今年は患者さんと職員の合同チームも多くあり、和気あいあいとした雰囲気のなか、接戦では真剣な眼差しもあり盛り上がりました。

2018年
11月21日
～25日



希望展

愛知県芸術文化センターにて希望展が開催されました。当院からは20点の作品を出品し、見学にも出かけました。



2018年
11月7日
～10日

開院80周年記念 文化展

患者さんと職員の作品を院内で展示。皆さんの素晴らしい作品に、訪れた人も驚いていました。

2018年
12月17日
(月)



開院80周年記念 クリスマス演芸会

各病棟やデイケアなどクリスマスにちなんだ余興で盛り上りました。歌だけでなく踊りや手話、ハンドベル、キャンドルサービスなど趣向を凝らしていました。

2018年
11月9日
(金)

希望会 ゲートボール大会

名古屋市西区にある庄内緑地公園で開催されました。当院チームは1勝1敗で予選リーグ通過はなりませんでした。

2018年
12月19日
(水)



デイケア クリスマス会

100名ほどの参加者で、スライドで1年を振り返ったりbingoゲームをしました。メンバーが作った豚汁が美味しいと好評でした。

今月号のおすすめ

ディナータイム クレージング

東京の友人が東京で結婚祝いをしてくれると言ってくれました。「空か、海か…？」私の感覚では驚くスケールの話から始まり、それから詳細は伝えられないまま当日



を迎えました。

当日、友人夫婦が迎えに来てくれ港へ。船に乗ると個室へ案内され、食事が始まりました。初めて会う友人夫婦と、食べ慣れないコース料理に緊張しつつ、個室の窓から見える東京湾の綺麗な夜景に感動しました。食事途中でデッキに行ってみると、お台場やレインボーブリッジなどが見えました。少し雨が降っていたので見にくかったようですが、ディズニーランドの花火も見えたそうです。

友人の奥さんが笑顔で「会えて嬉しいね」「友達も結婚して嬉しいね」など、終始嬉しい言葉を私たちに言ってくれて、豪華な食事会を計画してくれて、すごく人の温かさを感じました。乗り物酔いがひどい私でも、あまり気にならない程度の揺れだったので、お祝い事などがあった時にはまた利用したいな、と思いました。

総務部 羽柴

編集
後記

新年明けましておめでとうございます。平成最後のお正月はいかがでしたか？4月末で平成という年号もおしまいとなり、5月から新しい年号にバトンタッチとなります。あと4ヶ月良い思い出ができる年になりますように。ありがとうございます。平成→新しい年号よろしくお願いします。今年は亥年です。猪突猛進で突っ走ります。

広報委員 畑柳

